Das Fach Literatur am Zeppelin-Gymnasium

... ist ein für alle Schüler*innen der Oberstufe ganz neues Fach.

Es wird für ein Jahr in der Q1 unterrichtet und kann ganz unterschiedliche Ausrichtungen haben, aber immer gilt:

Die künstlerische, kreative Auseinandersetzung mit Literatur steht im Vordergrund. Wenn du also Spaß an Sprache, Lesen und Schreiben hast und außerdem noch eine kreative Ader, bist du hier goldrichtig.

Klassischerweise steht am Ende des Literaturkurses eine Bühnenaufführung. Wird diese Ausrichtung gewählt, bedeutet das für euch: Ihr müsst euch gemeinsam für ein Drama entscheiden (oder selbst eins schreiben), ein Script verfassen, Rollen verteilen, für Kostüme sorgen, ein Bühnenbild bauen und so weiter – und proben, proben, proben, bis ihr euer Stück der Schulgemeinde vorspielen könnt.





Möglicherweise wollt ihr auch kein ganzes Drama auf die Bühne bringen, sondern einzelne Szenen aus bestehenden Werken oder selbstgeschriebene Szenen zu einem bestimmten Thema umsetzen. Der Ablauf ist dann ähnlich.

Selbstverständlich könnte auch ein Film als Endprodukt erstellt werden. Dann verlagert sich der Schwerpunkt in der Umsetzung von der Bühnen- auf die Filmarbeit, Drehen, Schneiden etc.





Literaturunterricht kann aber auch kreatives Schreiben bedeuten. Am Ende dieses Prozesses, in dem ihr verschiedene Textsorten austestet und thematisch frei oder unter einem bestimmten Oberthema arbeitet, könnte dann eine Vorführung mit szenischem Lesen stehen oder ein digitales Buch oder ein Literaturpodcast – Möglichkeiten gibt es viele.

Die Leistungsbewertung berücksichtigt den Prozess, d.h. wie sich die Kursmitglieder in die Arbeit einbringen, das Produkt am Ende und die Präsentation.

Das Kursangebot hängt von den Schwerpunkten der eingesetzten Lehrkraft ab.

Wir freuen uns auf eine kreative Arbeit mit euch und tolle Produkte und Präsentationen am Schuljahresende!